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O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Invocando a proteção de Deus em  

nome do povo mato-grossense, declaro aberta esta  importantíssima audiência publica em 

cumprimento a Lei de Responsabilidade Fiscal. Aqui estão os Secretários de Estado de Educação a 

professora Marioneide Angélica Kliemaschewsk e o Dr. Anildo Cesário Correa representando a 

Secretaria de Estado e Planejamento para prestarem conta dos negócios públicos, dos negócios do 

povo, do dinheiro do povo. 

Então, já composta a mesa, já convido a eminente Secretária de Estado de 

Educação para que ela possa fazer a sua explanação e nós ouviremos sem interrupção a explanação 

da Secretária de Estado e depois abriremos para as perguntas, cada interlocutor terá três  minutos 

para os questionamentos, como estamos começando um pouco atrasado esta audiência pública eu 

peço não só os palestrantes, aos indagadores que possamos ser bem conciso, bem diretos e objetivos 

em nossas explanações e nos nossos questionamentos. 

Com a palavra o Secretário de Estado de Educação Esporte e Lazer de Mato 

Grosso, professora Marioneide Angélica Kliemaschewsk. 

A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK – Bom dia a todos. 

Cumprimento a mesa em nome do Deputado Wilson Santos e agradeço a presença 

de todos para ouvir um pouquinho  sobre a educação do Estado de Mato Grosso. 

A Secretaria de Estado de Educação ela responde pela gestão de duas funções no 

âmbito do Poder Executivo.  Primeiro a função educação que  é propiciar toda a sociedade, 

conhecimento e possibilidade de melhorar a sua qualidade de vida dentro de uma perspectiva de 

construção de conhecimento e uma perspectiva muito mais ampla que é a perspectiva social, a 

formação humana das nossas crianças e a formação do  cidadãos que compõem a cidadão mato-

grossense. 

A função esporte e lazer, dedicar a qualidade de vida investindo em esporte, em 

atividades desportivas e em lazer para toda nossa sociedade em especial as crianças do Estado de 

Mato Grosso...S/TAN...   
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A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK - ... atividades desportivas e 

em lazer para toda a nossa sociedade, em especial as crianças do Estado de Mato Grosso.  

O nosso PPA 2016/2019 vem alicerçado pelo Programa Pró-escola, cujo o objetivo 

estratégico é universalizar o atendimento e melhorar a qualidade da educação  básica.  

Quando nós falamos em universalizar o atendimento é muito mais  do que apenas 

ampliar o número de matrículas na rede estadual de ensino.  

Universalizar o atendimento é: não só ampliar o número de atendimento, mas 

atender as demandas que requerem esse atendimento, que é garantir a legitimidade da LDB, quando 

diz que nós devemos garantir o acesso, a permanência e o acesso do aluno na idade escolar. 

Reduzir a taxa de analfabetismo no Estado de Mato Grosso. É um outro objetivo 

estratégico dentro do Programa Pró-escola.  

O Programa Pró-escola é um Programa que foi construído a várias mão na 

Secretaria de Estado de Educação. Além de contar com todos os servidores da Secretaria de 

Educação, contou também com a SEDUC interativa,  participação de 15 polos do CEFAPRO onde 

141 municípios tiveram a oportunidade de discutir, de sugerir algumas reivindicações e metas dentro 

desse Programa. Então, foi um Programa construído pela rede estadual de ensino, que vem baseado e 

estruturado em 10 projetos estratégicos e quatro eixos fundamentais.  

O Programa Fortalecimento do Esporte e do Lazer, o grande objetivo dele, é 

promover a democratização do acesso ao esporte e ao lazer no Estado de Mato Grosso assegurando a 

todos esse direito. 

Como disse o nosso Deputado Wilson Santos, nós estamos hoje aqui para fazer 

uma prestação de contas da função da educação em relação às Metas Físicas, Exercício 2018.  

O que nós fizemos em 2018? Como está a SEDUC em 2018? 

Primeiro, dentro do Programa Pró-escolas, nós temos algumas ações que foram 

planejadas e organizadas.  

A primeira dela o Muxirum da Alfabetização, cujo objetivo é: alfabetizar os alunos 

que não tiveram no momento propício a oportunidade de ser alfabetizados buscando assim a 

alfabetização para a emancipação do cidadão.  

O produto final dessa ação seriam pessoas alfabetizadas. Nós temos como unidade 

de medidas 8 mil pessoas alfabetizadas, que era a nossa meta.  

Nós já conseguimos realizar 76,6% dessa meta. Já conseguimos realizar 6.140 

pessoas em processo de alfabetização final, agora este ano. 

Meta. Qual é a nossa meta diante disso.../tan  
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A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK - ...Meta. Qual é a nossa 

meta diante disso? Reduzir de 6,5 para 6,5 percentuais de pessoas analfabetas na faixa etária de 15 

ou mais anos. Como que está esse quadro hoje, no Estado de Mato Grosso?  Muxirum, já é aluno 

alfabetizado, em 2017 foram 3.478 pessoas alfabetizadas. A nossa meta, agora, como eu disse para 

vocês é chegar a 6.140, já estamos em 2018 com 1.209 pessoas já alfabetizadas; os alunos em 

alfabetização, temos 6.140 alunos que estão em processo de alfabetização, que começou em maio, 

são 6 meses para alfabetizar, finaliza esse processo no mês de outubro.  
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O CEJA e o EJA trabalham por fase, 1ª fase, 2ª fase, e no processo de 

alfabetização em 2017 foram alfabetizados 1.208 alunos, em 2018 até o momento 600 alunos, até o 

mês de agosto deste ano. 

Subtotal, em 2017 foram alfabetizados 4.696 alunos, em 2018 já estamos com 

7.949 pessoas finalizando o processo de alfabetização até o mês de outubro contando com os alunos 

do Muxirum, total geral de 12.645 pessoas alfabetizadas. Mas quem são essas pessoas? Homens e 

mulheres, população de 15 ou mais anos. 

Temos 1.254.554 homens; 1.253.222 mulheres; analfabeto de 15 anos ou mais 

97.658, era o nosso número de homens analfabetos, e mulheres 81.013, isso corresponde a uma taxa 

de analfabetismo de 7.8% entre os homens, e 6.5%  entre as mulheres, dando o total de  7,1% é a 

taxa de analfabetismo em Mato Grosso, nessa faiza etária.  

Nossa meta é chegar até 2019 com 6,5%, mas com o trabalho que vem sendo feito, 

e vem sendo colocado em prática através do Muxirum, já alcançaremos essa meta este ano de 2018. 

Este ano a nossa perspectiva é chegar 6.5%, fizemos um estudo essa semana, podemos chegar até 

6,3%, reduzindo um pouco mais do que era planejado para 2019. Isso significa que vamos 

atingir...s/cac... 
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A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK - ... isso significa que 

vamos atingir 11.614 pessoas que foram propostas no Plano Plurianual de 2016 a 2019 ainda em 

2018.  

Nossa segunda ação ainda é Gestão Pedagógica da Educação Básica. A Gestão 

Pedagógica da Educação Básica desenvolvida temos como 100% da meta, nós já realizamos 80% 

dessas metas. Que ações contemplam essa meta? Então, analisando um pouquinho o quadro, 

primeira ação que contempla essa meta é a escola em tempo integral. O que é essa escola em tempo 

integral? São aquelas escolas que atendem os nossos alunos, nossos jovens em período integral com 

atendimento diferenciado no Estado de Mato Grosso são conhecidos como Escola Plena. Nós 

tínhamos em 2016 quatro Escolas Plenas; em 2017, quinze escolas plenas e este ano de 2018 

estamos com quarenta Escolas Plenas no Estado de Mato Grosso. Passamos de 1.016 alunos para 

8.017 alunos em 2018. Qual o diferencial de trabalho da Escola Plena? Primeiro, ela tem um projeto 

político pedagógico, uma metodologia de ensino completamente diferenciada onde os alunos tem 

não só a BNCC – Base Nacional Comum Curricular ampliada, com carga horária ampliada, mas tem 

também os projetos pedagógicos diferenciados com relação ao protagonismo juvenil e ao projeto de 

vida. E para isso existem as disciplinas eletivas ofertada nessa modalidade de ensino.  

Temos também a participação dos pais e dos responsáveis potencializadas, existem 

momentos planejados e organizados para que esses pais estejam inseridos no cotidiano escolar junto 

com os alunos e com as equipes de profissionais das unidades educacionais. Como eu disse, o 

projeto de vida ele é elaborado e implementado. Ao fazer parte da Escola Plena, o aluno começa a 

pensar o planejamento da sua vida acadêmica e de sua vida enquanto ser humano. E nessa 

perspectiva ele começa a se orientar para que esse projeto se torne realidade, buscando as disciplinas 

eletivas que contemple esse sonho de profissionalismo, de vida, etc. 
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Outro diferencial é a melhoria do desempenho escolar que se dá devido ao 

monitoramento paliativa que é feito semanalmente para esses alunos. Esses alunos passam por 

avaliações semanais e essas avaliações são feitas no processo de análise...      

s/lcb 
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A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK -...e essas avaliações são 

feitas no processo de análise e diagnóstico do que ele já aprendeu ou não, aí a seguir ocorre a 

intervenção pedagógica que é para corrigir os distúrbios que ocorreram no processo de 

aprendizagem daquele aluno. 

Uma outra ação contemplada dentro da gestão pedagógica estão as escolas 

militares.  

E aí qual o objetivo da escola Militar no Estado de Mato Grosso? A LDB diz que a 

educação é direito de todos. Ao ser direito de todos a sociedade ela tem diferentes demandas, 

demanda por ensino médio regular que é meio período, demanda por ensino médio escola integral, 

que é período integral, demanda por escola militar, demanda EJA, por CEJA, por muxirum. Então, 

atender a sociedade é a primícia do plano governo do Estado de Mato Grosso. E aí nessa perspectiva 

nós passamos em 2015 com um única escola militar em Cuiabá. Em 2016 continuamos com essa 

única Tiradentes aqui de Cuiabá. Em 2017 nós passamos de uma para 5 escolas militares, onde nós 

passamos de 869 alunos para 1.880. E hoje nós passamos a ter 08 escolas militares no Estado de 

Mato Grosso já em funcionamento; Cuiabá, Confresa, Juara, Sorriso, Nova Mutum, Alta Floresta, 

Lucas do Rio Verde, em funcionamento. Então, 03, 06, 07, faltando Rondonópolis e Barra do Garças 

para entrar em funcionamento. Em Barra do Garças o prédio está sendo reformado, Rondonópolis o 

prédio já está organizado, vamos fazer o processo seletivo para os alunos agora no mês de 

novembro, logo após o período eleitoral, para que possamos em 2019 começar essa escola com 

todos os alunos dentro. 

E nós passamos então de 1.880 alunos para 2.580 alunos.  

Qual é o diferencial da escola militar? A proposta política pedagógica e atendendo 

também uma demanda social desses municípios, porque os municípios é quem demandam pelas 

escolas militares, e a SEDUC faz então um estudo por meio de um micro planejamento e organiza e 

estrutura essa criação. 

Nós temos nas escolas militares um grande controle da frequência escolar, então 

nós temos um redução da infrequência do aluno, uma redução da evasão escolar, a melhoria da 

qualidade do ensino e a metodologia de ensino diferenciada, onde os valores voltados para a 

disciplina e organização, são mais assíduos, são mais frequentes e mais cobrados. 

Sistema Disciplinar Diferenciado. Algumas indagações podem ocorrer a nível de 

Estado, por exemplo, a SEDUC quer militarizar as escolas... 

...s/cms... 
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A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK – ...por exemplo, “a 

SEDUC quer militarizar as escolas”, não é essa a função da SEDUC. A função da SEDUC é ouvir a 

sociedade e atender a demanda de educação de uma sociedade. É nessa perspectiva que oferecemos a 

sociedade mato-grossense as diferentes oportunidades de escolarização. 
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A gestão escolar e as assessorias, além disso temos dentro da gestão pedagógica a 

instituição do desenvolvimento de uma perspectiva de um sistema de avaliação. Esse sistema de 

avaliação chama-se Avalia MT, composto de quatro módulos: Módulos I, II, III e IV. 

O Módulo I, é aquele que foi realizado nos 141 municípios com o diagnóstico da 

realidade escolar, dando aos municípios por meio das escolas, a possibilidade de discutir o seu 

projeto político-pedagógico e elaborar o seu projeto político-pedagógico com a participação dos 

servidores da educação. Do que? Daquela unidade escolar, da sociedade e da comunidade escolar, 

deixando o projeto político-pedagógico no Estado de Mato Grosso até 2015. 

Eram três modelos de projetos políticos-pedagógicos e passamos, então, a ofertar 

um único modelo de projeto politico-pedagógico. Tínhamos um projeto político-pedagógico no 

Conselho Estadual de Educação, um projeto político-pedagógico para o financeiro e para a gestão e 

um projeto político-pedagógico para a SEDUC. 

Ao realizar esse trabalho em 2017, conseguimos fazer que haja um único 

instrumento de projeto político-pedagógico que referenda as três instituições juntas. Nessa 

perspectiva tivemos os PPPs nas unidades escolares sendo elaboradas e até outubro deste ano, 100% 

das escolas terão o seu projeto político-pedagógico, realmente, feito pela unidade escolar no chão da 

escola, apontando o plano de ação que será desenvolvido pela escola para melhoria dos processos de 

gestão administrativa e pedagógica da escola, principalmente, aqueles que se referem a 

aprendizagem dos nossos alunos que é a questão da proficiência escolar. 

O Módulo II, vem tratar da avalição do desempenho dos profissionais da educação. 

O Módulo III, a avaliação do desempenho dos gestores da educação. 

Esses dois módulos foi constituída uma comissão para elaborar um instrumento de 

avaliação que será aplicado no Estado de Mato Grosso para os profissionais da educação. Esse 

instrumento foi validado pelo Conselho Estadual de Educação, SINTEP, entre outras instituições. 

É importante salientar que o Módulo IV, que trata exatamente da avaliação da 

aprendizagem dos alunos, foram avaliados em 2017, 3 mil e 224 turmas; 81 mil 686 alunos... 

...s/dmm... 
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A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK -...3 mil e 224 turmas; 

81 mil e 686 alunos. Em 2018, 87 mil e 961 alunos. 

Pode passar, porque eu tenho cinco minutos, então eu vou ter que ser curta e 

grossa. 

Outra situação que nós colocamos como melhoria de gestão pedagógica, é o 

concurso público, que ao realizar e efetivar 5.748 profissionais, dentre os quais 3.324 são 

professores, nós começamos, primeiro, a valorizar o Projeto Político Pedagógico das escolas, a 

formação continuada e o investimento à informação, onde nós conseguimos manter aquele professor 

que já trabalhava na rede ou não, de uma forma mais estável na escola e aí temos os ganhos também 

para o pedagógico. 

Pode passar! 

Atendimento às Diversidades Educacionais - nós temos aqui ampliação do 

atendimento de 11% de 2015 a 2018. O que é que nós temos aqui? Educação Quilombola – passou 

de 2 mil e 31 alunos para 2 mil e 129 alunos em 2018. 
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A Educação Quilombola e Educação de Jovens e Adultos da modalidade EJA, 

passou de 546 para 632 alunos. 

Educação Profissional Quilombola nós não temos. 

A Educação Indígena, em 2017, passamos de 8 mil e 901 anos para 2018, 9 mil e 

776 alunos. 

Na EJA Indígena 1.633 para 1.784. A Educação Profissional Indígena nós 

reduzimos de 805 para 203 alunos. 

Educação de Jovens e Adultos no Sistema Prisional – mais de mil alunos atendidos 

através de exames on line, que é aquela certificação do EJA, através do SEJAS, avaliação de 25 mil 

e 439 alunos que se inscreveram em exames só em 2018 e que foram certificados. 

A EJA nossa passou de 56 mil e 05 para 52 mil e 480 alunos, ou seja, houve uma 

redução na matrícula de alunos do EJA, inclusive devido ao trabalho feito com muxirum. 

Educação de Jovens e Adultos na Educação Profissional – nós também tivemos 

uma redução de 72 para 32 em 2017 e em 2018 nós não temos esse atendimento. 

EJA no Sistema Prisional – nós atendíamos 3 mil e 735 alunos, hoje atendemos 3 

mil e 337 alunos. 

EJA Adulto Profissionalizante foi um trabalho desenvolvido na SEDUC até 2016. 

Pode passar. 

Educação no Campo – nós tivemos ampliação de atendimento, são 145 escolas no 

campo hoje; 672 salas anexas, atendendo... 

...S/DRM 
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A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK –...são 145 escolas no 

campo hoje, 672 salas anexas, atendendo  39.898 alunos no campo, com uma equipe de 2.028 

professores sendo que 620 efetivos, 1.408 contratos temporários, então, educação do campo, 

atendendo 32. 204 alunos, passemos atender 33.690 em 2018. 

O EJA no campo, éramos 4.711, alunos e passamos a ter hoje 5.706 alunos e na 

educação profissional de 482, passemos a 502, então temos um gradativo crescimento na educação 

do campo. 

Educação especial, que nós chamamos de educação inclusiva, ampliação do 

atendimento ao longo de quatro anos, o que nós percebemos hoje, de 2015 para 2018, tivemos um 

acréscimo de 23% de alunos na rede estadual de ensino dentro do processo de inclusão. 

 Passamos de 5. 255 alunos em  2017, para 5.655 alunos em 2018, e na EJA de 394 

para 406,  ou seja, o público da rede estadual de ensino com relação a educação inclusiva tem 

aumentado. 

Pode passar! 

Investimento, transporte escolar, atendimento de mais de 90 mil alunos em zona 

rural, nós temos uma execução de 67% de aumento no valor de transporte escolar desde 2014 e 

revisão de investimento de 98 milhões este ano. Então, em 2016 nós investimos 90.501,296 reais em 

transporte escolar, este ano passaremos investir 98 milhões em transporte escolar. 

O importante salientar que 2014, ou melhor, de 2015 a 2018 como eu disse, foram 

67% de aumento no investimento de transporte escolar, somos de uma tarifa de 2014 que era de 180, 

durante quatros anos de gestão, passamos de 190 e chegamos a 3 reais por quilômetros rodado. 
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Pode passar! 

Infraestrutura escolar, foram construídas três novas escolas, essas três novas 

escolas foram substituição de prédio isso em 2018, substituição de prédio já existente e uma nova 

escola com prédio novo com atendimento de demanda nova rede. 

Foram entregues 26 postos de transformação e 116 obras em andamento neste 

momento na SEDUC, ali nós temos também com relação a infraestrutura das 13 obras que estavam 

na operação rêmora, 11 já foram retomadas, 2 duas, uma já  está em processo de finalização 

...S/TMR    
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A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK -- ... uma já está em 

processo de finalização... 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) -  Secretária, permita-me. 

Ali foram construídas, na verdade, 43 novas escolas. 

 A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK -– Mas eu estou 

falando a prestação só de 2018. Eu vou falar agora... 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Só 2018. 

A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK -– Só 2018. Essas são as 

Metas Físicas desde ano de 2018. Eu concluo falando dos números, até mais do que 43 novas. 

Então, Rondonópolis e Tapurah são as duas que ainda faltam. Nesses quatro anos 

de gestão do Governo nós entregamos, tínhamos 43 escolas até dezembro. Com essas escolas que 

foram hoje no primeiro semestre nós passamos a ter 46 escolas entregues e mais 3 escolas criadas, 

que são as três Escolas Tiradentes, que não são prédios próprios, mas estamos mantendo, e mais a 

quarta que vai ser uma finalização de 50 novas escolas em funcionamento no Estado de Mato 

Grosso. 43 - 50 novas - até dezembro; 03 novas este ano e mais 03, que são as Escolas Tiradentes de 

Lucas do Rio Verde, de Alta Floresta e de Rondonópolis. Então, passam a ser 46 escolas e mais 03 

que foram entregues. São 49 novas finalizando este ano com 50, devido a escola de Rondonópolis 

que devemos inaugurar possivelmente em setembro, que a Escola Tiradentes em Rondonópolis.  

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) FALA FORA DO MICROFONE – 

INAUDÍVEL) 

A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK -– Não, Dessas 50, 04 

são Tiradentes. 46 são entregues já realizadas até agosto de 2018.  

Alimentação escolar.  

Primeiro ampliação dos repasses próprios da alimentação escolar, o que isso 

significa?  

Em 2017 nós investimos 4 milhões, 182 mil em alimentação escolar; em 2018 

passamos a investir 20 milhões em alimentação escolar; Então, houve um crescimento de 

investimento. 

Passamos a analisar aqui em 2016, 4 milhões e 58 mil; em 2017, nós já ampliamos 

com corte de alguns projetos, passamos a 9 milhões, 229 mil, 178; em 2018, até o primeiro semestre, 

10 milhões, 410. Vamos chegar a 20 milhões de investimento em 2018. Então, de 2016 para 2018, 

foram 16 milhões a mais de investimento na alimentação escolar dos nossos alunos. Isso na fonte 

estadual. 
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Na fonte federal, nós tínhamos  em 2016, 33 mil, 701; em 2017, nós tivemos um 

decréscimo, passamos a receber 33 milhões, 366 mil, 243 reais. Em 2018, até o presente momento 

.../tan 

 

0815au10.tan 
A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK -... Em 2018, até o presente 

momento, prestando conta até agosto 18.360.507 reais. 

A alimentação escolar no Estado de Mato Grosso está rigorosamente em dias, 

qualquer outra noticia é fake, por que? Nós pagamos até o mês de julho todo, estamos no mês de 

agosto, recebemos o mês de agosto e pagamos o mês de agosto de 11 a 25 de setembro, não 

recebemos ainda essa parcela do Governo Federal. 

Melhoria da Gestão de Pessoas, primeira coisa a valorização do profissional, 

tivemos o aumento acumulado de 73.78% no salário dos profissionais da educação, acumulado de 

janeiro de 2015 a outubro de 2018, sendo 47.67 ganho real até o presente momento, ainda temos 6% 

até o final do ano. É importante salientarmos que Mato Grosso está  entre os três Estados Brasileiros 

que paga o melhor salário para o Professor. 

Em dezembro deste ano, fazendo um comparativo com 40 horas, seremos o melhor 

salário do Brasil, por que? Porque trabalhamos 30 horas, fazendo encaminhamento passaremos a ter 

um salário de 6.104,00 reais, comparando com 40horas, e ficamos atrás apenas do Maranhão com 

5.750,00 reais de salário. 

Redução de licença para tratamento de saúde, aqui temos um aspecto importante, 

investimos muito no projeto chamado Qualidade de Vida na SEDUC, em que os profissionais, dos 

diferentes polos do Estado tenha acesso... 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Concedo a senhora mais dois 

minutos, sabendo de sua capacidade enorme em síntese.  

Durante os debates e questionamentos, vamos esclarecendo esses outros pontos. 

A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK – Só para finalizar. 

Tivemos com esses projetos de Qualidade de Vida, a redução do índice de absenteísmo na SEDUC, 

das licenças médicas em toda a rede estadual de ensino. Passamos a ter uma grande redução hoje, 

passamos de 5.94% de perdas, para 3,76% de perdas diárias, com relação a falta e licenças médicas. 

Esporte e Lazer, rapidamente como eu tenho 3 minutos, colocarei os aspectos 

principais.  

1º- Fortalecimento do esporte e lazer, atendimento de 54 solicitações de matérias 

esportivos encaminhado para a escola, beneficiaram 24 municípios...s/cac... 
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A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK - ... cinquenta e quatro 

solicitações de materiais esportivos encaminhados para a escola beneficiaram vinte e quatro 

municípios, quinze escolas, oito associações e sete projetos sociais, cinco premiações atendidas, 

sendo duas federações, uma associação dos municípios. Execução dos jogos escolares será realizado 

de 25 a 31 de agosto deste ano nos polos de Rondonópolis, Campo Verde, Barra do Garças, Nova 

Xavantina, Água Boa, Cuiabá e Lucas do Rio Verde distribuídos por modalidade, onde atenderemos 

os seis municípios que estão e participação de trinta mil pessoas, de 25 a 31 de agosto. Além disso, 
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temos dentro do esporte e lazer Ginásio Aecim Tocantins, que atenderam vinte e dois eventos; 

Campeonato Nacional de Tênis de Mesa, novecentos e oitenta pessoas atendidas no alojamento; 

quatro eventos realizados no auditório e um público estimado nos eventos de trinta a trinta e cinco 

mil pessoas. 

Vou falar um pouquinho da Escola Arena. A Escola Arena hoje atendia trezentos e 

quinze alunos, passamos agora para quatrocentos e sessenta e nove alunos, na primeira escola arena 

do Brasil, da educação onde existe dez modalidades esportivas sendo oferecidas e os alunos tem um 

acompanhamento diferencial não só na parte de nutrição escolar como também de prática desportiva. 

É a primeira escola vocacionada ao esporte do Brasil. É também importante salientar também que no 

esporte e lazer nós estamos hoje com o esporte nas escolas, que é um projeto onde vem sendo 

desenvolvido em parceria das escolas com a Secretaria Adjunta de Esporte e Lazer - SAEL e temos 

as práticas desportivas no contraturno escolar.  

Existem inúmeras ações na SEDUC, isso foi um resumo do que foi acontecido. A 

educação do Estado de Mato Grosso... 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Secretária, quero que a senhora 

acrescente o Peladão. 

A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK – Ah! Verdade, 

Deputado Wilson Santos! 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - O Peladão é o segundo maior 

campeonato de futebol do Brasil, quatrocentas e vinte equipes participando este ano e da sua 

Secretaria, não é?  

A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK – É! É da Secretaria, da 

SAEL. É porque está sendo implementado agora, como colocamos só o que já foi liquidado e certo. 

Então, o Peladão, estamos providenciando o pagamento. Tem o Peladão com quatrocentos e vinte 

equipes participando. 

Para finalizar de uma forma muito breve, quero agradecer a atenção de todos, a 

SEDUC está à disposição. Eu não poderia deixar de passar em branco, Deputado Wilson Santos, 

dizer que estive na última audiência pública com o Deputado Zé Domingos Fraga e eu gostaria de 

agradecer imensamente todos os profissionais da SEDUC que foram convidados a estar aqui e que 

se fazem presentes, porque educação não é trabalho de um Secretário, é um trabalho de uma equipe. 

Então, eu gostaria de pedir a vocês, profissionais de educação do Estado de Mato Grosso, que 

levantem para receber uma salva... 

s/lcb 
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A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK -...que levantem para 

receber uma salva de palmas por estarem aqui presentes nesta Audiência Pública, por favor 

(PALMAS). 

Muito importante a participação de vocês. Obrigada por terem acolhido bem o 

nosso convite e estarem aqui juntos participando e passando para a Assembleia Legislativa por meio 

do Deputado Wilson Santos o trabalho que a equipe de educação vem desenvolvendo no Estado de 

Mato Grosso. 

Um beijo no coração de vocês e estamos aqui à disposição. 
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O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Essa foi a exposição da Secretária 

de Estado de Educação, Esporte e Lazer. 

Estão abertas agora as inscrições para questionamento. Já temos aqui o (Xum 

Xum) Elizeu da Silva, Presidente do Bairro Quilombo Urbano –Capão Negro. Cadê o Xum Xum? 

Levante o braço, Xum Xum, por gentileza aqui no microfone, porque está sendo tudo registrado. 

Xum Xum foi o apelido de um dos maiores jogadores de futebol dos anos 60 aqui da Lixeira, 

artilheiro, família enorme lá do pessoal do Ceirinha. 

O SR. ELIZEU DA SILVA (XUM XUM) – Bom dia a todos! 

Quero cumprimentar a mesa em nome do Deputado Wilson Santos. 

E dizer, gente, a educação no nosso país só irá avançar quando a educação 

trabalhar com a realidade dos seus povos nos estados. Eu vi aqui falar da comunidade  Quilombola 

Indígena. O nosso Estado é rico em comunidades tradicionais. Nós não vemos falar marroqueanos, 

os povos canela do Araguaia, os povos retireiros do Araguaia. Como que está a educação desses 

povos? A Secretaria de Educação ela tem a obrigação de saber como que está a questão educacional 

desses povos? Como é que vamos trabalhar a educação sem a realidade do seu povo? Sem a sua 

cultura? Como é que está a questão Quilombola no Estado de Mato Grosso? Nós conhecemos escola 

que está mais de trinta anos sem colocar uma bolsa de cal nessas escolas. E como é que esses alunos 

estão apto para acessar uma universidade hoje no nosso País? Como que será a autoestima desse 

aluno Quilombola na universidade no nosso Brasil. Eu acho que a Secretaria de Educação ela tem a 

obrigação de trabalhar o contesto educacional dos seus povos, a primeira coisa é a cultura. 

Nós estivemos no Rio Grande do Sul trabalhando com os povos pomeranos. A 

criança pomerana, enquanto ela não faz sete anos, a partir dos sete anos que ela começa a trabalhar a 

cultura. Até os sete anos ela trabalha a cultura dos povos pomeranos. Então, são essas coisas que nós 

precisamos. 

Na Secretaria têm pessoas voltada com a cabeça para fazer acontecer... 

...dmm... 
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O SR. ELIZEU DA SILVA (XUM XUM) -... na Secretaria têm pessoas voltadas 

com a cabeça para fazer acontecer. Senão, vamos ficar só no discurso e no papel, porque enquanto 

não ouvirmos a história do leão, o que vai prevalecer é a história do caçador. Filosofia o Mutum. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Muito obrigado, Xum Xum. 

Com a resposta, a Secretária Marioneide. 

A SRª MARIONEIDE ANGÉLICA KLIEMASCHEWSK – Xum Xum, nós 

concordamos com você em regime, número e grau, é importante dizer que esse trabalho já vem 

sendo desenvolvido na SEDUC, do ano passado para cá nós já estivemos reunidos com todas as 

etnias indígenas, já começamos a estabelecer com eles e definir com eles uma proposta de trabalho 

pedagógico diferenciado, eles ajudaram na construção dessa proposta, articulados pela Lúcia, que 

está ali, que é a Superintendente da Diversidade, esse foi o primeiro passo. O segundo passo com 

certeza serão com a Educação Quilombola. Ou seja, nós já estamos começando construir esse jeito 

diferente de fazer educação, respeitando as especificidades e diversidades do Estado de Mato 

Grosso. 
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O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Agradeço a Secretária de Estado de 

Educação. Se quiser permanecer no recinto, está convidada, mas eu sei da sua agenda. 

Passemos agora à segunda etapa desta Audiência Pública, concedo a palavra ao 

Secretário de Estado, Dr. Gustavo Garcia, Delegado de Polícia, concursado, efetivo. 

Aproveito para saudar o meu amigo Marcino, em nome de todos os servidores da 

Secretaria de Estado de Educação, Esporte e Lazer, meu amigo Luiz Tamba. 

Muito obrigado, Luiz, você que está completando neste mês 104 anos de idade. 

Muito obrigado pela presença. (RISOS) 

Com a palavra ao Secretário de Estado, Dr. Gustavo Garcia, que é só sorriso, 

porque é só notícia boa da Segurança. Não é, Secretário? (RISOS). 

Vossa Excelência dispõe de 20 minutos. 

O SR. GUSTAVO GARCIA – Bom dia a todos e todas! 

Cumprimento o meu amigo Deputado Wilson Santos, é uma honra estar presente 

nesta Casa do povo, falando um pouco dos nossos dados da Segurança Pública, prestando contas à 

população, sobre tudo em um momento tão importante como o Deputado disse, os dados são 

enaltecidos em nível nacional. 

É uma honra estar presente aqui com a Secretária de Educação, Srª Marioneide, 

juntamente com sua equipe. 

Dizer para a senhora, doutora, que o futuro da segurança depende do trabalho de 

vocês. E é nesse sentido que temos cada vez mais estreitadas as relações com a Secretaria de 

Educação... 

...S/DRM 
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O SR. GUSTAVO GARCIA -... estreitadas as relações com a Secretaria de 

Educação. Estávamos há dois dias, conversando sobre o projeto  importantes dentre o  quais destaco 

a Escola Tiradentes, eu como Delegado de Polícia, doze anos na carreira aqui em nosso Estado, mas 

há 19 anos como policial, sendo oriundo do Rio de Janeiro, local hoje que está sob intervenção 

federal por conta da violência, nós acabamos tendo uma boa experiência de vida e reconhecemos 

pela prática tanto policial como de vida, por ter sido de uma  comunidade carente, que não existe 

outro caminho a não ser educação para que nós reduzimos efetivamente problemas relacionados a 

segurança pública. 

Nós estamos também contribuindo com isso, esses projetos são muitos bem 

desenvolvidos pela SEDUC. Mas iremos apresentar aqui Deputado e tentarei cumprir o tempo 

oferecido alguns dados que são importantes que nos levaram a resultados fantásticos, arrasadores 

como muito dizem. 

Pode seguir! 

Bem senhores, a manutenção das atividades geradas da Polícia Militar, a meta 

prevista para o ano, nós estamos já no primeiro semestre com 74% já realizado, o que significa 

manutenção gerada da Polícia Miliar, alterações, rua, visibilidade, viaturas nas ruas e policiais 

fazendo operações, isso significa prisões, significa contenção da criminalidade. 

Deputado, ano passado 30 mil prisões em nosso Estado, logicamente isso tem um 

custo, um custo operacional, um custo de manutenção de viaturas, nós tínhamos 680, temos quase 

1200 viaturas só locadas, isso significa que temos viaturas apropriadas para que os nossos policiais 
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exerçam com dignidade as suas funções, isso significa senhores, que respeitamos os nossos 

servidores, era inadmissível que policiais com porte um pouco maiores que eu utilizassem com fúsil, 

colete, utilizasse um palio para se movimentar e defender a nossa sociedade, hoje eles tem 

trailblazer, veículos que são apropriados para a nossa atividade finalística, isso Deputado é respeito, 

respeito aos nossos profissionais de segurança pública e ai logicamente os resultados eles  vão serem 

de mal eficiência...s/TMR  

  

 

0815au15.tmr 
O SR. GUSTAVO GARCIA - ... os resultados vão serem de mal eficiência. 

Também significa que nós também temos oportunidade de oferecer diárias para eles; oferecer a 

manutenção dos custos operacionais, combustível, locação de prédio. Então, tudo isso está sendo 

bem cumprido. A nossa determinação, existe um alinhamento no Comando Geral, é que a sociedade 

enxergue a polícia, que ela veja, sinta, perceba. Nós temos que trabalhar com esse sentimento de 

percepção. Temos muito que evoluir, sabemos desse compromisso, mas avançamos bastante. Prova 

disso são os nossos resultados. Eu vou dar só um exemplo, para depois adentrar mais 

especificamente sobre o resultado. 

Cuiabá saiu numa lista na Folha de São Paulo colocando Cuiabá entre as seis 

cidades menos violentas do país. Há pouco tempo, não muito distante, Cuiabá estava entre as três 

mais violentas. Ela tinha um índice de criminalidade acima de 35 mortes para cada 100 mil 

habitantes. E hoje estamos com 24 mortes para 100 mil habitantes. Significa que nós, senhores, com 

essa atenção dada à segurança pública, e logicamente, também a educação, porque tirou pessoas 

também do estado de vulnerabilidade, salvamos vidas. Pessoas deixaram de morrer em nossa Capital 

tornando... Isso significa uma ambiência favorável para investimento.  Sem ambiência favorável 

para investimento, sem uma cidade  segura não existe essa ambiência  necessária para investimentos, 

para que empresas se alojem em nossa Capital. 

Promoção da vida saudável do policial militar. 

17 mil, 590 atendimentos, no primeiro semestre, praticamente, obtivemos quase  

100% dos nossos objetivos, das nossas metas previstas. Também como eu disse é olhar para o 

profissional de segurança e vê-lo com responsabilidade, com respeito. Nós temos uma vida, eu falo 

como policial também, a nossa vida é uma vida diferenciada. Nós ficamos 24 horas por dia 

atendendo a população. Nós recebemos reclamações e angústias das mais variados segmentos da 

sociedade, e, às vezes nós estamos em conflito; e, às vezes, nos colocamos em risco, e, às vezes, 

temos que agir com efeitos colaterais que nós não gostaríamos que tivesse ocorrido, mas é o nosso 

dever. Nós estamos aqui para isso. Nós precisamos ter acompanhamento, precisamos olhar o nosso 

servidor com respeito com .../tan 
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O SR. GUSTAVO GARCIA – ... o nosso servidor com respeito com dignidade e 

com atenção, acolhimento, temos que acolher nos erros e acertos, temos que acolher, existe os erros, 

existe a corregedoria, mas também tem que que passar por pelo nosso programa de psicólogos 

atendimento psicológico, isso também é muito importante. Temos que mudar a nossa concepção, 

temos que identificar os sinais dados pelos policiais. 
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O Policial quando está estressado, quando já está no seu limite, ele tem que ser 

percebido, e ai a nossa função de gestor, observar e olhar para cada um de forma muito próxima, 

para que ele não extravase perante a sociedade que está para defender, temos que fazer essa gestão 

de acolhimento, tão importante. 

Formação e Capacitação Continuada, a meta é maior do que essa, porque não estão 

incluídos o CHOA, que é um curso de qualificação, não estão inseridos os cursos de Capacitação 

necessário para a Progressão. Investimos muito nisso, investimos nesses últimos dois anos, na 

Capacitação Continuada e também na Capacitação Necessária para o progresso da sua carreira, do 

policial, sabemos que dentro da atividade militar e civil é de extrema importância a progressão da 

carreira, trabalhamos também com esse objetivo, e é de extrema importância. 

Avançamos muito nas unidades da Policia Judiciária Civil, no que tange a 

infraestrutura. Tivemos a criatividade, não buscamos somente reclamar dos recursos que são finitos, 

todos sabemos que existem dificuldades financeiras em toda ordem, foi a maior crise da história do 

Brasil, e ainda sim cresceu. Crescemos por que? Primeiro porque tivemos apoio do Estado, de certa 

forma colaboramos, e também porque os nossos gestores tiveram a capacidade e articulação 

necessária para se envolver, junto ao Poder Legislativo através de emendas parlamentares, através do 

Ministério Público, com TACs e Acordo de Leniência junto ao Poder Judiciário, isso deu a 

capacidade de investimento, investimentos em infraestrutura que mais uma vez é olhar com 

dignidade o nosso servidor, esse talvez seja o grande diferencial Deputado Wilson Santos, se não 

olharmos com dignidade, respeito, não teremos tropa motivada, sem motivação não daremos um 

bom resultado a sociedade. 

 Quando mostramos gastos com servidores, gastos com ...S/cac... 
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O SR. GUSTAVO GARCIA – ... mostramos gastos com servidores, gastos com 

infraestrutura, gastos com IPI, gastos com armamento, com munições, com viaturas, eu posso dizer 

que isso não é gasto, isso é investimento. É investimento numa sociedade melhor, mais segura. E o 

nosso ganho de patrimônio, sem dúvida alguma é o nosso servidor. E temos que estar focados nesse 

acolhimento junto a eles. Outro também, com mais de 588%, a capacitação. Por isso a Polícia 

Judiciária Civil e Militar hoje são referência. 

Deputado e senhores, estamos recebendo quatro Delegados de Goiás para entender 

o que se passa na segurança pública do Estado de Mato Grosso. Nós temos uma comitiva que hoje 

eles querem entender o que a Operação Red Money, operação única no Brasil, operação que 

realmente dá resultado. Sabe por que dá resultado? Não é só prisão que dá resultado, é a inteligência, 

é investimento em inteligência, é estratégia. Essa Red Money foram apreendidos ontem quinhentos 

mil reais na conta de criminosos. Quinhentos mil reais já à disposição para uso do financiamento do 

crime. Foram apreendidos mais de setenta veículos e caminhões num total avaliado de acordo com a 

tabela FIP em mais de dois milhões de reais. Foi sequestrada uma fazenda de sete milhões de reais e 

isso, senhores, é estratégia, é capacitação em lavagem de dinheiro, é a capacitação no nosso 

profissional.  

Deputado, sabe o que vamos fazer com esse dinheiro? Eu estou conversando com 

o Poder Judiciário para reverter isso para a segurança pública. Eu tenho um projeto que anuncio que 

estou levando ao Dr. Marcos Faleiros, que é construir uma base comunitária descente no Pedra 90. É 
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simbólico! Ir levar educação para lá, junto conosco, por meio da Operação Barra Integrada, que 

estamos fazendo a nossa parceria, é levar todos os projetos sociais para o Pedra 90 para que 

cuidemos de nossas gerações. É reverter esse dinheiro do crime que foi arrancado da sociedade em 

proveito da própria sociedade local que sofre, que é extorquida por esses criminosos. Nós não 

aceitamos isso, nós não podemos aceitar mais isso, esses tipos de criminosos que nos colocam como 

refém. Então, é um grande projeto que vamos encaminhar daqui para frente. 

O Corpo de Bombeiros também foi outro avanço extremamente importante. Nós 

ganhamos diversas... 

s/lcb 
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O SR. GUSTAVO GARCIA -...nós ganhamos diversas posições no que tange a 

questão do combate aos incêndios florestais, referência no Brasil. 

O Coronel Alessandro, na próxima semana, estará indo a Brasília receber, junto 

com o Secretário André Baby, um prêmio nacional de combate a incêndio lá na Gleba Mercedes, lá 

em Sinop. Sabe quantos focos de fogo nós tivemos lá na Gleba Mercedes onde era talvez o maior 

foco do Brasil? Nenhum, senhores. Isso é um trabalho integrado. A integração também é marca da 

nossa gestão. A integração, essa intersetoralidade com a educação, com a Secretaria de Meio 

Ambiente, todos se falando em prol da população. Isso que vai fazer a mudança do nosso país. É 

isso que muda o nosso Estado. É isso que transforma. É isso que nos faz seguir em frente, em frente 

sempre. E tenho certeza que isso fará a diferença para as nossas gerações. 

A capacitação, todos os investimentos realizados no corpo de bombeiro visa sem 

dúvida alguma a capacitação. A capacitação sobretudo na questão de salvamentos de pessoas. Hoje 

nós ampliamos a nossa capacidade de atendimento do corpo de bombeiro por meio desse ingresso de 

450 servidores. 

Antes, senhores, em 10 anos foram chamados 75. Em 04 anos nós chamamos 450. 

Isso deu oportunidade de abrir 05 novas unidades do corpo de bombeiro. Ampliar a nossa rede de 

atendimento do SAMU. Ampliar a nossa integração que as prefeituras municipais no que tange o 

combate ao incêndio florestais. Isso significa, senhores e senhoras, que nós estamos salvando mais 

vidas.  

Ontem numa fala que eu tive com Coronel Alessandro, no ano passado nós 

fizemos 5 mil salvamentos de vidas, 5 mil pessoas foram salvas pela corpo do bombeiro militar que 

é sem dúvida alguma a instituição mais reconhecida do Brasil, pesquisas recentemente elaboradas. E 

nós investimos nesses homens aqui, e nós ampliamos no instituição que é mais reconhecida a nível 

de Brasil. 

A POLITEC sempre esteve a margem da segurança pública, e um dos passos que 

nós fizemos foi o investimento na POLITEC. Não há condições em fazer uma repressão qualificada 

sem investimento na perícia oficial. Não há como. Nós precisamos fazer com que a prisão gere 

condenação.  

O que aumenta a criminalidade? A certeza de impunidade... 

...s/cms... 
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O SR. GUSTAVO GARCIA – ...O que aumenta a criminalidade? A certeza de 

impunidade. Enquanto não investirmos na polícia especializada e, logicamente, na perícia oficial, 

teremos dificuldades de condenar.  

Eu não gosto de apontar o dedo dizendo que “a”, “b”, ou “c”, é culpado. Não gosto 

daquele discurso dizendo: “Ah, a Polícia prende e o Poder Judiciário solta.”. Eu sou contra isso. Eu 

quero melhorar as minhas prisões, eu preciso investir nas minhas prisões para que o Judiciário não 

solte também. Existem falhas de todos os lados, mas também existe a falha de investimento na 

POLITEC, que vimos superando isso ano a ano.  

Melhoria das estruturas, apresentamos o prédio, Deputado Wilson Santos, lá em 

Rondonópolis que era digno de vergonha. De vergonha! Hoje temos uma unidade muito bem 

estruturada lá que as pessoas se sentem confortáveis em trabalhar e motivadas em trabalhar num 

espaço digno. 

Ampliação do quadro funcional, também ampliamos.  

Esse ponto é um dado muito importante, intensificação das ações de operações 

integradas de prevenção e repressão qualificada. Significa que estamos colocando a polícia de forma 

integrada nas ruas. 

Só para os senhores terem uma ideia, conseguimos movimentar 11 mil e 22 

operações em seis meses, a meta era de 13 mil operações. Vamos, praticamente, dobrar e vamos 

intensificar ainda mais as nossas ações.  

Isso tudo foi possível, primeiro, a capacidade de apoio da Secretaria de Segurança 

Pública e Operações Integradas. Gastávamos seis milhões diários, em 2014, hoje gastamos em 2017, 

13 milhões diários, dobramos a nossa capacidade de ações no Estado e aí começa a ter resultados. 

Colocamos à disposição o CIOPAer pronto emprego para as forças de segurança. 

Só um dado importante sobre operações, também sobre resultados, Mato Grosso 

ficou entre as três cidades do Brasil que tem menos roubo e furto de veículos. Os senhores sabiam 

disso? Isso é fruto dessas operações integradas, é fruto da aproximação entra a Polícia Civil, Polícia 

Militar, Polícia Federal, Polícia Rodoviária Federal, Sistema Prisional, as secretarias, todos nós 

participamos desse processo. Mato Grosso ficou entre as três principais cidades.  

Mato Grosso está batendo recorde de apreensões de drogas, só a Delegacia de 

Repreensão a Entorpecentes apreendeu três toneladas de drogas ilícitas; o GEFRON quase cinco, 

quase cinco. 

Sabem quantas aeronaves foram apreendidas no primeiro semestre com drogas? 

Com mais de 400 quilos de drogas? Oito aeronaves foram apreendidas. Oito! E essas aeronaves 

estão indo para onde, gente? Estão indo para nós, servindo a sociedade, servindo a segurança. 

Dentro desses projetos que temos, estamos fazendo agora um leilão de uma 

aeronave porque apreendemos uma em melhor condição e vamos leiloar a antiga do Estado. Vamos 

conseguir trazer para o Estado 600 mil reais que serão investidos no servidor, no policial para a 

sociedade, Deputado. 

Integração com as instituições e Gabinete de Gestão Integrada. Eu já falei 

rapidamente como é importante estarmos integrados por meio de gabinete... 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Secretário, concederei mais dois 

minutos para já abrirmos os debates, tem outros assuntos que o senhor terá oportunidade durante os 

debates.  

O SR. GUSTAVO GARCIA – Então, operação de fronteira também servimos.  
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O SIOSP também está sempre à disposição, estamos enfrentando um problema 

relacionado a trote que estamos tentando evitar; a modernização da CIOPAer; intensificação das 

ações de inteligência que é o segredo também desses resultados; ações preventivas como Bombeiro 

do Futuro, PROERD, Cara Limpa Contra as Drogas, Rede Cidadã, diversos programas muito 

importantes de prevenção. 

Fortalecimento da Rede Cidadã, fortalecimento do PROERD. 

Aí agora temos o DETRAN, o DETRAN teria muita coisa importante para falar, 

mas é visível também de forma muito serena, de forma reduzida, podemos dizer que houve uma 

melhoria substancial bi que diz respeito ao atendimento.  

Informatização e sobretudo, o grande avanço do DETRAN, melhorias nas 

unidades de atendimentos, reformas, novas locações... Quantas unidades? Trinta e uma novas 

unidades. Significa que estamos atendendo melhor a população, estamos também dando um 

ambiente de respeito para os nossos servidores. 

Logicamente, há um grande investimento do DETRAN no que tange ao sistema de 

informação, tecnologia agregada a desenvolvimento e isso aí fez com que houvesse um pronto-

atendimento a população.  

Então, de forma resumida irei pular para dar oportunidade para os cidadãos 

exporem suas dúvidas, encerrarei a minha fala dizendo que eu confio muito... 

...s/dmm... 
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O SR. GUSTAVO GARCIA –...eu vou encerrar dizendo que eu confio muito nos 

nossos servidores, acredito demais no que eles fazem dia a dia e tenho certeza que através de um 

diálogo com a sociedade, nós temos ampliado essa comunicação com os Conselhos de Segurança e 

também com outras secretarias, nós podemos e vamos, juntos, construir um futuro melhor, uma 

sociedade mais segura. Sabendo que não depende tão somente dos policiais da Secretaria de 

Segurança Pública, depende da participação de todos os cidadãos. 

De toda forma, agradeço esta oportunidade.  

Muito obrigado e bom dia a todos! (PALMAS). 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) – Não havendo ninguém inscrito para 

sabatinar o Secretário, eu consulto a Plenária se alguém gostaria de questionar? (PAUSA).  

Não havendo quem queira questionar, declaro encerrada esta Audiência Pública. 

Boa quinta-feira a todos! 
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